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Era una fábula que se les enseñaba 
a los estudiantes de Oftalmología 
de la antigüa Grecia, que las 
cabras cuando perdían vista por la 
catarata, se subían a la acacia, y se 
pinchaban el ojo con sus púas para 
empujar la catarata hacia atrás, y 
así liberar el eje visual.

Se desconoce el momento exacto 
del comienzo de la cirugía de la 
catarata. Lo más aceptado hoy día 
es el origen en la India, en la escuela 
de Sushruta, entre el 600 y 800 a.c., 
a quién se considera que pertenecen 
los textos más antigüos conocidos 
de Cirugía Oftalmológica, y de otras 
especialidades de Cirugía.

Durante más de 2 milenios, y 
casi hasta nuestro días, todavía en 
paises de África en el siglo XX, se 
ha practicado la técnica primigenia 
del reclinamiento o couching, que 
es la técnica que nos enseñaron las 
cabras.

Ha sido a mediados del siglo XX, 
cuando se revoluciona la cirugía, 
aparecen las lentes intraoculares, 
la anestesia ocular, las sustancias 
viscoelásticas, y es en el año 1967, 
cuando Charles Kelman desarrolla el 

actual sistema el Facoemulsificador 
que permite con ultrasonidos y 
una mínima incisión de 2 mm 
conseguir grandes resultados jamás 
imaginados.

La robótica ya empieza a pedir 
paso. Se persigue disminuir el error 
humano. 

La bioingeniería, ¿podrá integrar 
sistemas ópticos artificiales en los 
humanos?

 ¿Será el transhumanismo nuestro 
próximo hito?

¿Acabaremos como Teminator 
autorreparandonos nuestros ojos 
artificiales?

Historia de la cirugía 
de la catarata

La cabra de 
Terminator

Dr. David De La Hera
Oftalmólogo

Nº Colegiado: 394808929

SALUD
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El Ayuntamiento de Colindres 
comenzó la temporada estival 
con la apertura de las piscinas 
municipales descubiertas, que 
permanecerán a disposición 
de los usuarios hasta el 
próximo 5 de septiembre. 

Todos los usuarios de la piscina 
cubierta que cuenten con abono 
anual tendrán el acceso gratuito 
a la instalación. Para el resto 
de los usuarios, el precio de la 
entrada individual es de 2 euros 
para niños y de 3 euros para los 
adultos.  Además, se podrán 
adquirir abonos mensuales desde 
35 euros y para toda la temporada, 
desde 50 euros.

La concejal de Deportes, Saray 
Villalón, señaló que este año 

también habrá que realizar reserva 
previa para poder disfrutar de las 
instalaciones y, de esta manera, 
se asignará a cada usuario una 

zona numerada para depositar 
sus pertenencias. Del mismo 
modo, para cumplir con las 
medidas sanitarias vigentes, en 

el acceso se tomará la temperatura 
corporal y se registrarán los datos 
del usuario: nombre, teléfono 
de contacto y parcela asignada. 

Además, será necesario el lavado 
de manos con gel hidroalcohólico 
y limpieza de pies. La instalación 
tendrá dos turnos, de 12.00 a 
15:30 y de 16:00 a 20.00 de lunes 
a viernes y los sábados, domingos 
y festivos desde las 11.00 a 15:30 
y de 16:00 a 20:00 horas. 

Igualmente, Villalón anunció 
que se ponen en marcha los cursos 
de natación de la campaña acuática 
de verano 2021 que organiza el 
Ayuntamiento a lo largo de todo 
el mes de julio, los cuales ya 
están prácticamente completos. 
Para mejorar el rendimiento, las 
clases se desarrollarán dividiendo 
a los usuarios en varios grupos 
en función de la edad y el nivel; 
se crearán grupos de natación 
de aprendizaje y grupos de 
perfeccionamiento, ya que el 
objetivo de las mismas no es sólo 
aprender a nadar, sino también 
fomentar la natación como una 
actividad deportiva saludable.

Durante el mes de agosto, la 
piscina cubierta permanecerá 
cerrada para realizar las labores 
de mantenimiento y limpieza 
anual.

COLINDRES 

Panorámica de la piscina al aire libre en Colindres.         Foto: Páginas.

Abiertas las piscinas al aire libre hasta el 
5 de septiembre, con reserva previa

Su asesor independiente 
de Seguros y Ahorro

Miembro del Colegio de Mediadores de Seguros desde 1986

	

www.camposdepalacios.com

@camposdepalacios
@camposdpalacios

Seguros · Ahorro 
Inversión · Pensiones 

Previsión social complementaria

COLINDRES  La Magdalena, 6  Bajo              942 30 80 99 
SANTANDER  Jesús de Monasterio, 10 4º        942 28 28 31 
BILBAO           Elcano, 14 Entlo. Dcha.               944 34 41 52

...Viene de portada 
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COLINDRES 

B.García

El Ayuntamiento de Colindres 
presentó recientemente 

el proyecto de renovación y 
reordenación de la plaza del 
Campo de las Ferias, en el centro 
del municipio, “mejorando de 
manera integral la plaza y las calles 
perimetrales, transformando todo 
el barrio con el fin de mejorar la 
calidad de vida de los vecinos”, 
indicó el alcalde, Javier Incera.

El proyecto consiste en la 
modernización de la plaza, 
reubicando los servicios existentes 
y dotando al espacio de nuevos y 
modernos elementos. Tratándose de 
una plaza pública que es utilizada 
como patio escolar por el Colegio 
de Educación Infantil y Primaria, 
Fray Pablo de Colindres.

Según Incera, “la parte más 
destacada del proyecto es la que 
tiene que ver con la renovación del 
patio escolar, que se ha diseñado 
teniendo en cuenta las sugerencias 
del centro educativo”. Además, el 

proyecto aborda la reorganización 
integral de los viales para un mejor 
aprovechamiento del entorno, así 
como el ensanchamiento de las 
aceras, la generación de nuevos 
espacios de aparcamiento y la 
mejora del saneamiento en alguna 
de las calles.

Las obras se sacarán a licitación 

anticipada en este año, para 
ejecutarse en el verano del 2021, 
tienen un plazo de ejecución 
estimado de cinco meses y un 
presupuesto base de licitación 
de 599.954,78 euros. Esta obra 
se ha presentado a la orden de 
ayudas de la Consejería de Obras 
Públicas, Ordenación del Territorio 

y Urbanismo del Gobierno de 
Cantabria, que financiará una 
parte, aún por definir, del total del 
proyecto.

El actual parque infantil será 
completamente renovado y 
sustituido por uno nuevo que contará 
con dos zonas diferenciadas. Una 
de ellas destinada a los niños y niñas 

menores de seis años que estará 
cubierta y otra zona para niños y 
niñas de más edad. Ambas zonas 
estarán delimitadas por bancos y se 
procederá a la renovación de todos 
los elementos de juego. 

El nuevo diseño de la plaza 
Campo de las Ferias contempla la 
creación de una pista deportiva en 
la que habrá zonas de juego propias 
de fútbol, baloncesto y balonmano 
y se complementará con la creación 
de un pequeño almacén, junto al 
pabellón deportivo.

La obra se planifica para mejorar 
el saneamiento del entorno, 
sustituyendo una parte de las 
tuberías actuales por otra de mayor 
sección, también se sustituirá una 
parte de la red de abastecimiento 
y se soterrarán algunos servicios 
existentes de suministro de energía. 

Javier Incera afirmó que “se trata 
de una inversión importante, una 
apuesta decidida para mejorar uno 
de los barrios emblemáticos de 
nuestro municipio. Colindres es 
un pueblo vivo y nuestras calles 
y plazas tienen que ser puntos de 
encuentro cómodos, acogedores 
que nos permitan socializar, que 
hagan nuestra vida más cómoda. El 
objetivo último siempre es mejorar 
la calidad de vida”.

Colegio Fray Pablo, en pleno Campo de las Ferias.                          Foto: Páginas.

El Ayuntamiento presenta el proyecto de 
mejora de la plaza del Campo de las Ferias

B.G.

La Agrupación Local de 
Protección Civil de Colindres ha 
recibido un global de 7.442 euros 
de subvención, repartidos en 4.205 
euros para la adquisición de material 
y 3.237 euros para un remolque. La 
partida forma parte de una inversión 
total de la Consejería de Presidencia, 
Interior, Justicia y Acción Exterior de 
168.886,51 euros a 29 ayuntamientos 
para la adquisición de material de 
Protección Civil

Según detalló la consejera de 
Presidencia, Interior, Justicia y 
Acción Exterior, la regionalista 
Paula Fernández Viaña, en total 
se ha cubierto el 100 por 100 
de la cantidad solicitada por los 
ayuntamientos que se acogieron a 
esta línea de colaboración con la 
Consejería de Presidencia con el 
objetivo de subvencionar todos los 
gastos que se realicen entre los días 
1 de enero y el 15 de septiembre de 
2021.

Fernández recalcó que su 
departamento tiene como objetivo 
principal “reforzar los recursos de 
los ayuntamientos al servicio de los 

fines de la protección civil y de la 
gestión de las emergencias” algo 
que, en su opinión, contribuye al 
aumento de la capacidad de hacer 
frente a las emergencias ya que 
los servicios operativos de los 
ayuntamientos son “muchas veces 
los primeros en acudir al lugar de 
la emergencia, realizando unas 
primeras intervenciones que resultan 
trascendentales a la hora de reducir 
las consecuencias de estos incidentes, 

contribuyendo a que el impacto 
sobre las personas y sus bienes sea 
menor”.Además, Paula Fernández 
destacó la “importantísima labor” de 
las agrupaciones de Protección Civil 
en los ayuntamientos cántabros, a 
quienes agradeció “su entrega y 
esfuerzo”, especialmente durante 
la pandemia, realizando más de 
4.000 intervenciones, un servicio 
que es “cien por cien solidario y 
vocacional”.

Protección Civil recibe 7.442 euros de 
Presidencia para la adquisición de material

Sede de Protección Civil de Colindres.                           Foto: B.G.

El equipo alevín del CDE tenisco de Colindres disputará el Campeonato 
de España en Murcia el 23 de Agosto tras proclamarse campeón 
regional al vencer el pasado 5 Junio, al RST La Magdalena por 3-1. 
Es el primer titulo regional que consigue el club. 
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COLINDRES 

B.G.

El Ayuntamiento de Colindres ha 
puesto en marcha el programa 

“Acciones para la mejora de 
la transición ecológica entre 
la zona urbana y la marisma”, 
con el objetivo de lograr el 
enriquecimiento ecológico de 
los espacios verdes colindantes 
con la marisma y, de este modo, 
amortiguar el efecto de la presión 
urbana. El proyecto, diseñado en 
colaboración con SEO/BirdLife, 
tiene un coste de 30.000 euros 
a cargo de la Orden de ayudas 
en la Red de Espacios Naturales 
Protegidos de Cantabria 2020. 

La concejala de Medio 
Ambiente, Yolanda Arce, destacó 
“la importancia de proyectos 
renaturalización ambiental que 
suavicen el impacto que se produce 
en los límites entre el parque natural 
y las zonas urbanas”.

Estas acciones se realizan en 
el frente marítimo de Colindres, 
con la introducción de diferentes 
elementos que mejoran los 
hábitats y las especies silvestres: 
plantaciones de rodales arbustivos, 
construcción de charcas artificiales 
en beneficio de los anfibios y de 
las comunidades de invertebrados 
acuáticos, así como la creación 
de parches de flores silvestres y 
micro jardines para polinizadores 
en zonas de praderas. 

Otro grupo de invertebrados que 
este proyecto pretende beneficiar 
es el de los insectos xilófagos, 
concretamente el ciervo volante, 
especie incluida en el catálogo 
regional de especies amenazadas, 
para lo que se han instalado 
estructuras de madera muerta 
con acumulaciones de troncos de 
diferentes especies y dimensiones. 
Además, un total de medio centenar 
de cajas nido y refugios para 
murciélagos se instalarán a lo largo 
del paseo y del parque de Riego para 
beneficiar a las aves insectívoras y 
a los propios murciélagos. Zonas de actuación en el Paseo Marítimo.                                     Foto: Páginas.

El Consistorio y SEO/BirdLife inician un proyecto 
para renaturalizar el paseo marítimo
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D.T.

El Gobierno de Cantabria, a través 
de la Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, informó 
desfavorablemente el Estudio de 
Impacto Ambiental del Parque 
Eólico Ribota promovido por la 
empresa Green Capital Power 
en los municipios de Arredondo, 
Entrambasaguas, Miera, Riotuerto, 
Ruesga, San Roque de Riomiera, 
Saro, Selaya, Solórzano y 
Villacarriedo, proponiendo también 
al Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico que 
dicte una Declaración de Impacto 

Ambiental desfavorable, dado que 
al superar el parque los 50 MW el 
órgano ambiental es el Ministerio, no 
la Consejería de Medio Ambiente.

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación y 
Medio Ambiente, Guillermo Blanco, 
explicó que su departamento, al 
igual que ocurrió con el proyecto 
de parque eólico Garma Blanca, 
“aprecia situaciones e impactos 
inadmisibles, no compensables y 
no mitigables por el promotor”. 

Las afecciones apreciadas fruto 
del “estudio y análisis técnico” 
determinan sus impactos, a juicio de 
la Dirección General, “irreversibles” 
e “incompatibles” con los valores 

de la zona, y en algunos casos ni 
siquiera han sido analizados por 
el promotor, por lo que también se 
propone al Órgano Ambiental del 
Ministerio, competente para emitir 
la resolución de Declaración de 
Impacto Ambiental, que la misma 
sea desfavorable. 

El informe señala que el 
documento no es adecuado, ya que 
debiera ser único para los parques 
eólicos Ribota, Garma Blanca, 
Amaranta y Quebraduras, y que la 
evaluación del impacto ambiental 
debería haberse realizado de manera 
conjunta, como ya concluyó el 
Gobierno regional respecto al parque 
eólico Garma Blanca. Estampa de valles pasiegos.                         Foto: Páginas.

ENERGÍA EÓLICA 

LAREDO 

Informe desfavorable del Gobierno al Estudio de Impacto 
Ambiental del parque eólico Ribota

Laredo conmemora a San Antonio de Padua con la procesión por el arrabal.- Laredo 
conmemoró a San Antonio de Padua con una misa solemne y la tradicional procesión del 
santo por las calles del municipio. Los actos comenzaron en la Iglesia de San Francisco, 
bajo la organización de la Asociación Musical Cultural Panchoneras, en colaboración con 
el Ayuntamiento. La procesión discurrió por las calles San Francisco, Espíritu Santo y 
Revellón. El Grupo Folclore Virgen de Palacios y la Asociación Cultural Los Ventolines 
amenizaron el recorrido. 
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El Campus Multiaventura Summer 2021, 
de Islares Surf Camp, junto a la playa de 
Arenillas en Islares, ya está en marcha y 
ahora que empieza lo mejor del verano 
puedes vivir una experiencia inolvidable 
practicando todo tipo de deportes y 
actividades relacionadas con el mar y la 
naturaleza.

El Campus Multiaventura 
Summer de Islares Surf 
Camp se extiende 
hasta el 11 de 
septiembre en 
fracciones de 5 
días, de lunes a 
viernes, de 9 de 
la mañana a 6 
de la tarde, para 
alumnos en edades 
comprendidas desde 
los 8 a los 16 años. Para 
poder garantizar una  atención 
personalizada, los grupos serán reducidos 
por lo que las plazas son limitadas. y hay 
que consultar disponibilidad.

El objetivo del Campus Multiaventura 
Summer de Islares Surf Camp es la diversión 
y aprender disfrutando. Se realizan multitud 

de actividades en el entorno natural de Islares 
de forma saludable y al aire libre, donde 
se fomentará la amistad, el aprendizaje en 
valores en equipo, el compañerismo y los 
conocimientos asociados con la naturaleza 
y el medio ambiente.

El servicio incluye transporte para la 
recogida y entrega diaria de los alumnos 

en diferentes paradas de Castro 
Urdiales y alrededores, 

así como una comida 
al día y fruta a media 
mañana. El Campus 
Multiaventura Summer 
de Islares Surf Camp 
aporta todo el material 
necesario para realizar 

las actividades; seguro 
de Responsabilidad Civil 

y de accidentes, y grupo de 
WhatsApp para informar a las 

familias.
El equipo de Islares Surf Camp está 

dirigido por Fernando Pérez de Arrilucea, 
un apasionado del surf, que ha vivido y 
vive para este deporte, con más de 30 años 
surfeando y más de 10 años de experiencia 
como instructor de surf. 

En julio reserva tu plaza en el 
Campus Multiaventura Summer 
2021 en Islares Surf Camp

CASTRO URDIALES 

B.G.

El vicepresidente del 
Gobierno de Cantabria, 
Pablo Zuloaga, junto a 
la alcaldesa de Castro 
Urdiales, Susana Herrán, 
anunciaron el primer evento 
musical de gran formato 
de este verano, el festival 
Sónica, que se celebrará 
en Castro Urdiales, entre el 
16 de julio y el 1 de agosto, 
“dando un nuevo paso a la 
normalidad, a recuperar de 
alguna manera lo que era 
el verano y los festivales 
de música”. 

Vetusta Morla, El Drogas, 
La M.O.D.A, Ben Harper, 
Zahara, Lola Índigo, 
Bad Gyal y Kase. O Jazz 
Magnetism, forman el 
cartel de este evento, que 
“pretende ser “referencia 
musical del verano en 
Cantabria y en el norte 

del país”, y que contará 
también con la presencia 
de los grupos cántabros 
Kerchak, Cantaebria, 
Stock, Copernicus Dreams, 
Drei-Chica Sobresalto, 
Mentaguay,  Deva y 
Jaguayano. 

El estadio Riomar acogerá 
este festival, organizado por 
Moverground, con el que 
se recupera la música en 
directo “a lo grande”, según 
Zuloaga.  La alcaldesa 
aseguró que 2021 “es el 
año de la esperanza” con la 
campaña de vacunación ya 
avanzada y consideró que 
este festival “es prueba de 
ello”. Por su parte, Ernesto 
Castañeda, organizador de 
Sónica, avanzó que esta cita 
“tiene vocación de crecer 
edición tras edición, con 
la idea de ser referencia a 
nivel cántabro y nacional” 
y avanzar en la atracción de 

visitantes internacionales. 
El festival comienza el 

16 de julio con Vetusta 
Morla, junto al artista 
cántabro Kerchak, y el 17 
de julio, Enrique Villarreal, 
El Drogas, con la banda de 
Los Corrales, Cantaebria. El 
23 de julio, La M.O.D.A, 
comparte escenario con los 
campurrianos Stock, y el 25, 
el californiano Ben Harper, 
junto a la banda local 
Copernicus Dreams. El 28, 
Zahara acompañada de Drei 
y Chica Sobresalto. Un día 
después Lola Índigo junto 
al duo Mentaguay, y el día 
31 Bad Gyal, acompañada 
de la cántabra Deva. Sónica 
cierra el 1 de agosto con 
Kase.O Jazz Magnetism, 
junto a Jaguayano. Las 
entradas se pondrán a la 
venta a través de la web 
www.festivalsonica.com

Agudo, Zuloaga, Susana Herrán y Gutiérrez en la presentación de Sónica.            Foto: Páginas.

Vetusta Morla, La M.O.D.A, Lola 
Índigo y Ben Harper entre los 
participantes en el festival Sónica

http://www.sonicafestival.com
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SANTOÑA

B.García

El marinero santoñés Manuel 
Vinatea Fernández recibió 

recientemente en Madrid de manos 
de Su Majestad el Rey la Orden al 
Mérito Civil como reconocimiento 
de la Corona a quienes desarrollan 
su vida y labor profesional ordinaria 
de manera ejemplar, al servicio de 
la sociedad. El reconocimiento se 
produjo en el marco de los actos 
de conmemoración del séptimo 
aniversario de la Proclamación de 
Su Majestad el Rey.

Este año, de forma especial, las 
condecoraciones se entregaron a 
ciudadanos reconocidos por su 
ejemplo de compromiso personal 
y contribución social por su 
contribución ante el Covid-19. 
Estuvieron representadas las 17 
Comunidades Autónomas y las 

dos Ciudades Autónomas, 16 
mujeres y 8 hombres de edades 
entre los 30 y los 74 años. Existen 

cinco grupos fundamentales de 
condecorados: los ligados al 
mundo rural y el sector primario, 

los relacionados con la gestión del 
conocimiento (educación, cultura 
y ciencia), los vinculados con el 

voluntariado y el tercer sector, los 
sanitarios y, finalmente, algunas de 
las profesiones que se mostraron, 
además de los sanitarios, como 
esenciales durante el confinamiento 
de la pandemia.

La Orden del Mérito Civil fue 
instituida por el Rey Don Alfonso 
XIII, por Real Decreto de 25 de 
junio de 1926, para premiar “las 
virtudes cívicas de los funcionarios 
al servicio del Estado, así como 
los servicios extraordinarios de los 
ciudadanos españoles y extranjeros 
en el bien de la Nación”.

Manuel Vinatea navegó en los 
barcos ‘Playa de Mataleñas’, ‘Nuevo 
Noche de Paz’ y ‘Noche de Paz’, 
oficio que aprendió de su padre, 
Lolo Vinatea, que fuera Patrón 
Mayor de la Cofradía de Santoña. En 
2020, ya jubilado, fue el encargado 
voluntario de organizar la entrada y 
salida de los barcos en Santoña para 
evitar que parasen las costeras de 
verdel y de bocarte. Estableció un 
sistema que evitara la exposición de 
los marineros a la Covid.

Manuel Vinatea Fernández recibe la Orden al 
Mérito Civil de manos de Su Majestad el Rey

El Rey condecora a Manuel Vinatea Ferández.                          Foto: Cedida.
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La Villa de Noja es uno de los 
escenarios escogidos por la 

productora Villa Lunera para rodar 
parte de su mini-serie documental en 
inglés sobre el Camino de Santiago, 
cuya producción se está desarrollando 
durante la primavera y el verano de 
este 2021. Los arenales del municipio 
fueron los elegidos por el reducido 
equipo técnico para rodar esta 
producción que pretende llegar a un 
público nacional e internacional a 

través de plataformas de streaming 
como Netflix o Amazon, y que 
cuenta con el apoyo de diferentes 
instituciones y empresas públicas 
como Cantur, Xacobeo 2021, Turismo 
de Ribeira Sacra, Gipuzkoa, Bizkaia 
y Fundación Siglo.

El documental sigue al periodista 
irlandés Brendan Mcdonnell que, a 
punto de retirarse tras más de cuarenta 
años cubriendo conflictos alrededor 
del mundo, decide dar un giro a su 
vida y toma la decisión de hacer el 

Camino de Santiago en compañía de 
un burro. El proceso de grabación de 
esta mini-serie está contando también 
con un seguimiento a través de las 
redes sociales, donde día a día se 
están compartiendo las experiencias 
durante la travesía.

Villa Lunera es una productora 
especializada en documentales 
basados en la investigación y los 
hechos, así como publicidad y obras 
para algunas compañías, siempre 
desde una aproximación documental. 

NOJA ARNUERO

ASTILLERO

 Un momento de la grabación del documental.             Foto: Páginas.

Las playas nojeñas, protagonistas 
en un documental en inglés sobre 
el Camino de Santiago

Leire Herrera

El Ayuntamiento de 
Arnuero inició las obras 
de rehabilitación de las 
instalaciones d ela senda de la 
Marisma del Joyel, gracias a 
la subvención de la Dirección 
General de Biodiversidad, 
Medio Ambiente y Cambio 
Climático para actividades 
en el área de influencia de la 
Red de Espacios Protegidos, 
por un importe cercano a los 
35.000 euros y una ayuda 
de la Consejería de 30.000 
euros.

El objeto principal de la 
actuación es la renovación 
de todos los puentes y 
pasarelas de madera que 

permiten realizar de forma 
segura el itinerario de la 
Marisma Joyel que sirve de 
acceso al Molino de Santa 
Olaja. Dichas instalaciones 
habían sido realizadas en 
torno a 2004 por la entonces 
Junta Rectora de la Reserva 
Natural.

Las obras que fueron 
iniciadas recientemente se 
desarrollarán en dos fases, 
la primera que acomete las 
cuestiones más importantes 
de cara a la seguridad de los 
visitantes durante el verano, 
y la segunda que completará 
el proyecto a partir de 
septiembre con las cuestiones 
de detalle y embellecimiento 
de menor relevancia.

Iniciada la rehabilitación 
de las instalaciones de la 
senda de la Marisma Joyel

El Ayuntamiento de 
Astillero ha logrado reducir 
aproximadamente a la mitad 
la media del periodo de 
pago a sus proveedores. El 
problema histórico radicaba 
fundamentalmente en la 
falta de personal técnico 
en los departamentos de 
intervención y tesorería. 

Sin embargo, desde hace 
casi un año, el puesto de 
interventor y el de tesorero 
han sido ocupados con 
estabilidad. Con todo ello, el 
Ayuntamiento de Astillero ha 
logrado reducir a la mitad la 
media del periodo de pago a 
sus proveedores.

El municipio reduce a la 
mitad la media del plazo 
de pago a proveedores
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La Agrupación Vecinal 
Sí Se Puede Laredo (SSPL) 
apoya la iniciativa de la 
Marcha Cantabria Solidaria 
por el 0,77% que ya inició 
su andadura en abril y 
que recorrerá todos los 
municipios de Cantabria. 

La donación de SSPL a 
esta iniciativa consiste en 

1692 kilos de alimentos 
para Cruz Roja y Cáritas 
de Laredo y para el Banco 
de Alimentos y Cocina 
Económica, de Santander.

La Marcha Solidaria por 
el 0,77% busca partidas 
solidarias y concienciación 
social en la necesidad 
de colaborar en este tipo 
de iniciativas y a la vez 
implicar y responsabilizar 

a todas las instituciones y 
administraciones públicas 
en poner a disposición de 
los ciudadanos todos los 
recursos necesarios y con 
ello evitar que la sociedad 
civil tenga que realizar 
este tipo de acciones que 
lo que hacen es poner de 
manifiesto las carencias 
básicas de una parte de la 
población. 

LAREDO

Vecinos de Laredo en apoyo de la Marcha solidaria.

Sí Se Puede Laredo dona alimentos 
en apoyo de la Marcha Solidaria por 
el 0,77%

CASTRO URDIALES  

LIENDO

Los vecinos de Oriñón 
insisten en el  caos 
circulatorio que se genera en 
el pueblo con la llegada del 
buen tiempo, como ocurrió 

en un reciente fin de semana 
de calor. La afluencia de 
vehículos genera que al 
aparcarlos se colapse la 
carretera de entrada y quede 

con un solo carril para los 
dos sentidos. Al mismo 
tiempo, se ocupaban como 
espacios de aparcamientos 
cualquier rincón o accesos 
a fincas y urbanizaciones 
impidiendo el paso de 
personas.

Los vecinos de Oriñón insisten en el 
colapso del tráfico con el buen tiempo

El Club Voleibol Laredo 
cadete femenino se proclamó 
recientemente campeón 
de Cantabria tras ganar en 
la final del Campeonato 
Regional Cadete Femenino de 
Cantabria en el Polideportivo 
Emilio Amavisca de Laredo, 
entre el CV Laredo y el 
CV Astillero. El equipo 
local ganó ante su público, 
desplegando un gran juego. 

Las chicas del CV Laredo que 
partían como favoritas dieron 
muestras de ello ganando al 
CV Astillero por 3 set a 0.. 
El público asistente disfrutó 
de una gran tarde de voleibol 
y del gran juego desplegado 
por las chicas de Laredo que 
disputaron un gran partido 
ante un equipo como es 
el CV Astillero que no se 
lo puso fácil. El partido 

se desarrollo con gran 
deportividad. Destacar las 
buenas relaciones que hay 
entre ambos clubs, que son 
de lo mejor de Cantabria. 
En la entrega de premios 
en representación del 
Ayuntamiento de Laredo 
estuvieron el concejal de 
Deportes, Ricardo Lombera, 
y el primer teniente Alcalde, 
Pedro Diego.

El equipo cadete femenino junto a autoridades.        Foto: Páginas.

El Club Voleibol Laredo cadete femenino 
se proclama campeón de Cantabria

El consejero de Obras 
Públicas, Ordenación 
d e l  Te r r i t o r i o  y 
Urbanismo, José Luis 
Gochicoa, comprobó el 
resultado de las obras de 
acondicionamiento de 
la cubierta de una nave 

industrial de uso municipal 
en el barrio de Llatazos, 
en el Ayuntamiento de 
Liendo, que se ha destinado 
a la cuadrilla municipal, 
para almacenamiento de 
equipos y materiales. La 
inversión es de unos 50.000 

euros, viene a resolver “el 
día a día de los ciudadanos” 
con la recuperación de 
un edificio que estaba 
en malas condiciones de 
conservación para su uso 
como almacén, dijo el 
consejero.

Obras Públicas mejora la cubierta de una nave 
industrial para almacenamiento municipal
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El pr e s i d e n t e  d e l 
Gobierno de Cantabria, 

Miguel Ángel Revilla, 
inauguró recientemente la 
primera fase del refuerzo 
del dique norte de Castro 
Urdiales, tras una inversión 
de 2.635.530 euros. La 

infraestructura permanece 
ya abierta al tránsito de 
peatones y turistas. Revilla 
anunció que el proyecto 
de la segunda fase, ya está 
prácticamente ultimado, y se 
licitará este mismo año para 
iniciar su ejecución en el 
próximo ejercicio. Aseguró 
también que el puerto de 

Castro Urdiales constituye 
una “seña de identidad” de 
esta localidad y de toda la 
costa de Cantabria.  
Para el presidente de 
Cantabria los trabajos 
a c o m e t i d o s  e n  e s t a 
infraestructura permiten 
resolver el problema de 
seguridad, que ocasionaba 

en esta zona los temporales 
y que, debido al cambio 
climático, y su influencia 
en el nivel del mar obligan 
a potenciar las labores 
de refuerzo que aporten 
seguridad a los ciudadanos 
que transitan por esta zona 
y a las embarcaciones que 
se resguardan en este puerto. 

El consejero de Obras 
Púb l i ca s ,  Jo sé  Lu i s 
Gochicoa, recordó que esta 
primera fase, ejecutada 
en 250 metros, se verá 
completada  con ot ra 
segunda, hasta alcanzar 
los 547 metros en total del 
espigón, con una inversión 
total de 5 millones. A esta 
cantidad invertida en el 
puerto se le añaden dos 
millones que se destinarán 
a la mejora de la carretera 
de Santullán a Otañes y 
otro millón de euros que 
se destinarán a las obras 
de acondicionamiento del 
mercado de abastos de 
Castro Urdiales.

CASTRO URDIALES

NOJA

El presidente, junto al resto de autoridades, en su recorrido por el dique.         Foto:  Raúl Lucio.

Revilla inaugura las obras del dique norte 
del puerto, ya abierto a vecinos y turistas

Leire Herrera

La Consejería de Sanidad 
reforzará la atención 
sanitaria durante el verano 
en el consultorio de Noja 
para hacer frente al aumento 
población durante el 
periodo estival. Además, se 
habilitará temporalmente un 
servicio de ambulancia de 
soporte vital básico (SVB) 
en la localidad, según se lo 

confirmó el consejero de 
Sanidad, Miguel Rodríguez, 
al alcalde de Noja, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, con quien 
se abordó, entre otros temas, 
la petición que realiza el edil 
de revisión del mapa sanitario 
de la zona y reordenación de 
los servicios sanitarios de la 
Zona Básica de Salud (ZBS) 
Meruelo, en la que Noja está 
encuadrada. Además, durante 
el encuentro, en el que 

también participó la gerente 
del Servicio Cántabro de 
Salud (SCS), Celia Gómez; 
la concejala de Sanidad, 
Rocío Gándara; la secretaria 
municipal, Rocío Díaz, y del 
técnico del ayuntamiento, 
César Ibarra, también se 
abordaron otras cuestiones 
menores de funcionamiento 
interno del consultorio de 
la villa. El municipio de 
Noja, junto a los de Bareyo, 

Mueruelo y Arnuero, 
pertenece a la Zona Básica 
de Salud (ZBS) Meruelo, que 
tiene una población adscrita 
de 8.303 personas. Con el 
centro de salud de referencia 
en Meruelo, donde también se 
ubica el Servicio de Urgencias 
de Atención Primaria 
(SUAP), en esta ZBS también 
se presta asistencia sanitaria 
en los consultorios de Noja, 
Arnuero, Ajo, Isla y Castillo.

Sanidad reforzará la atención sanitaria estival 
y dispone servicio de ambulancia en verano
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LIMPIAS

Desde la Concejalía de Deportes 
del Ayuntamiento de Limpias 
se organizó hace escasas fechas 
el I torneo de petanca ‘Villa 
de Limpias’, contando con la 
participación de 40 jugadores, 
distribuidos en tripleta. Gran 
nivel de juego exhibido por 
los participantes, algunos 
venidos de fuera de Cantabria. 
El Consistorio agradece la 
asistencia tanto de jugadores 
como de espectadores y espera 
que este deporte arraigue en el 
municipio de Limpias.

Leire Herrera

Un buen paño de la 
fachada oeste de la antigua 
lonja de Limpias se 
desplomó recientemente 
sobre la vía pública sin 
que se declarasen daños 
personales o materiales. El 
Ayuntamiento acordonó la 
zona para limitar el paso 
de personas ante el riesgo 
de que pudieran caerse 
más cantos con los que 
está recubierto el edificio, 
una obra de la escuela de 
cantería del siglo XVIII, 
declarada Bien de Interés 
Cultural (BIC).

El edificio fue adquirido 
por el Ayuntamiento 
en 2018 por 125.000 
euros con la intención de 
restaurarlo y convertirlo 
en un inmueble dotacional. 
La inversión necesaria para 
recuperar y reconvertir 
el uso del edificio se 

sitúa en los 800.000 
euros, que cuenta ya con 
participación del Gobierno 
de Cantabria, a través de la 
Consejería de Desarrollo 
R u r a l ,  G a n a d e r í a , 
Pesca, Alimentación y 
Medioambiente, tanto en 
la redacción del proyecto 

como en las obras de 
rehabilitación. El proyecto, 
titulado ‘restauración y 
rehabilitación de la lonja 
fluvial de Limpias como 
centro de Educación 
Ambiental y Social’, 
lo ganó en abril pasado 
a través de concurso 
público convocado por la 
Consejería de Desarrollo 

Rural, lo redactaron los 
estudios AGI architects 
y CSD3 arquitectos. Este 
proyecto se basa en cuatro 
principios. Puesta en 
valor de la lonja fluvial, a 
través de la conservación 
y restauración del edificio 
para devolverlo a su estado 
original, restaurando 
estructuras existentes en 
piedra y madera; incremento 
de los espacios cerrados 
incorporando el patio 
rehabilitado, con cubierta 
ligera e iluminación 
cenital, que permita contar 
con una mayor superficie 
para el desarrollo de la 
actividad del nuevo centro; 
potenciar la relación entre 
la Lonja-Ría y Lonja-
Plaza, y la creación de 
una distribución flexible 
a través de particiones 
verticales móviles y 
mobiliario de modulación 
adaptable a varios usos.

Fachada desplomada en la antigua lonja.            

Se desploman los cantos de la pared 
oeste de la antigua lonja del siglo 
XVIII, declarada BIC

Primera actuación del Grupo de Teatro 
amateur ‘La Cívica’ con la obra ‘El casting’

El reciente concierto de 
jóvenes talentos musicales 
WOM celebrado en la iglesia 
de San Pedro en Limpias, 
inscrito dentro del programa 
EnREDarte impulsado por 
la Consejería de Cultura del 
Gobierno de Cantabria, fue la 
presentación oficial de lo que 
será la X edición del ‘Campus 
Musical WOM Cantabria 
2021 Villa de Limpias’, que 
se celebrará en el municipio 
entre los días 26 de julio y 
6 de agosto. Participaron en 
la presentación del Campus 
WOM la alcaldesa de la 

localidad, María del Mar 
Iglesias Arce, y el concejal 
de Juventud, Festejos y 
Ganadería, Ángel Fernández, 
coordinador del evento. En el 
concierto se interpretaron obras 
de Schubert, Saint- Saëns, 
Fauré, Granados y Albéniz, 

entre otros. El concierto corrió 
a cargo de jóvenes músicos 
cántabros como Matías Llona 
(violín) o Álvaro Vega (flauta) 
acompañados al piano por el 
profesor del conservatorio 
Jesús de Monasterio WOM, 
Álvaro De la Piedra.

El concierto de jóvenes talentos abre 
la X edición del ‘Campus Musical WOM 
Cantabria 2021 Villa de Limpias’

Leire Herrera

El salón de actos del 
Colegio San Vicente de 
Paúl de Limpias acogió 
recientemente el debut del 
Grupo de Teatro Amateur ‘La 
Cívica’ con la representación 
de la obra ‘El casting’, bajo la 

dirección Chelo Vela Erbina.
El nombre de ‘La Cívica’ 

no es fruto de la casualidad, 
ya que está asociado a la 
figura de Pura Maortua 
Lombera, nacida en Limpias 
en 1883, que fuera directora 
teatral y socia fundadora del 
Lyceum Club Femenino de 

Madrid en 1926. El Lyceum 
Club Femenino fue una 
asociación feminista cultural 
y laica que luchó por la 
igualdad en un momento en 
el que ser mujer significaba 
quedar completamente 
al margen de cualquier 
actividad cultural. Unos años 
más tarde, en 1931, junto a 
importantes mujeres del 
ámbito cultural del momento, 
como María Lejárraga y 
María Rodrigo, funda la 
Asociación Femenina de 
Educación Cívica, conocida 
popularmente como ‘La 
Cívica’, de la cual el grupo 
amateur de Limpias toma su 
nombre.

40 jugadores en el 
Torneo de petanca 
Villa de Limpias

Reunión de trabajo de ‘La Cívica Teatro’.

“Una obra de 
la escuela de 
cantería del 
siglo XVIII”
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SANTOÑA ARNUERO

D.Trueba

Con fondos de una subvención 
recibida del GAC Oriental de 
Cantabria se ha dotado a la oficina 
de turismo de una nueva ‘identidad 
marinera’ a través de la rehabilitación 
de sus instalaciones y su renovación 
estética con paneles decorativos, 
luminarias, suelo y mobiliario. Con 
esta reestructuración del espacio, la 
oficina de turismo se ha convertido 
también en un espacio expositivo, 
con lo que se gana efectividad al 
ser el punto de partida del turista y 
visitante para conocer todo lo que el 
municipio y la zona le puede ofrecer 
en un solo vistazo.

Además, se ha instalado una 
pantalla táctil con tecnología 
audiovisual interactiva para tener 

la posibilidad de acceder a la 
información durante las 24 horas al 
día en un soporte informático. Desde 

la plataforma se pueden enviar en 
tiempo real todas las publicaciones al 
mail del interesado, para que puedan 
ser consultadas cuando éste desee, 
mejorando su visita y experiencia en 
nuestra villa marinera.

La intención del Ayuntamiento 
es proyectar la Oficina de Turismo 
Municipal de Santoña como sede 
del turismo marinero de la zona de 
Trasmiera, promover un ambiente 
para el aprendizaje creativo, 
revelar al público el significado 
del legado cultural, histórico y 
marinero de la villa, divulgar y 
poner en valor el turismo marinero, 
informar al público, entretenerlo 
y motivarlo al conocimiento, con 
informaciones muy gráficas como 
diferenciar entre bocarte, anchoa y 
boquerón, por ejemplo, brindar al 
visitante experiencias irrepetibles, 
sensaciones muy intensas e informar 
de todas las actividades de turismo 
marinero en Santoña y las entidades 
y empresas que las desarrollan.

Nueva imagen de la Oficina de Turismo de Santoña.

Fondos del GAC Oriental permiten 
acondicionar la Oficina de Turismo 
de la localidad

B.G.

El Comité de Playas del 
Ayuntamiento de Arnuero aprobó 
en una de sus reuniones el 
programa de objetivos para 2021, 
entre los que destaca las medidas 
de prevención de la Covid19 y un 
ajuste del plan de contingencia 
a las mismas; tramitación de la 
concesión para instalar una nueva 
rampa en el Sable que cumpla al 
100% la normativa de accesibilidad 
universal; la incorporación de 
mejoras de eficiencia energética 
o la ampliación del horario y 
capacitación del personal en los 
“Puntos de Información y Atención 
a la Discapacidad”.

Otras medidas de mejora para la 
temporada de playas de este verano 
son la reubicación del SOS de la 
playa del Sable o la ampliación del 
número de duchas.

El Ayuntamiento inicia 
los trabajos para poner 
las playas a punto
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ARNUERO

Extenso programa de ocio y cultura durante todo el 
verano con las ‘Experiencias’ del Ecoparque de Trasmiera

B.G.

La  Vicep r e s idenc i a  y 
Consejería de Universidades, 
Igualdad, Cultura y Deporte y 
el Ayuntamiento de Arnuero 
mantendrán la colaboración 
cultural y artística de los últimos 
años, desarrollando esta temporada 
un programa de alta calidad y 
dando continuidad a los eventos 
que se llevan a cabo en el marco 
del Ecoparque de Trasmiera, según 
destacaron la directora general de 
Acción Cultural, Gema Agudo, 
y el alcalde de Arnuero, José 
Manuel Igual, en presentación de 
la memoria cultural 2020 y del 
programa de ocio y cultura de 
este verano.

Tras señalar a Arnuero como 
ejemplo de un Ayuntamiento 
que cuida la cultura como seña 
de identidad, Agudo se refirió 
al convenio de colaboración del 

Ecoparque de Trasmiera como 
“uno de los proyectos culturales 
más singulares de Cantabria”.

Por su parte, Igual destacó el 
objetivo de mantener la actividad 
cultural todo el pasado año frente a 

la difícil situación sanitaria vivida, 
primando en todas las actividades 
desarrolladas el cumplimiento 

de las medidas de seguridad y 
limitación de aforos establecida.

La memoria cultural 2020 
del Ecoparque de Trasmiera 
incluye desde exposiciones de 
arte contemporáneo, pasando 
por el Concurso Internacional de 
Música de Cámara o numerosas 
expresiones artísticas como el 
Festival de Jazz y otros eventos 
musicales y artes escénicas.

El catálogo de actividades 
hace especial mención a las 
exposiciones organizadas en el 
Observatorio de Arte de Arnuero 
y a la participación de creadores 
como la fotógrafa cántabra Rosa 
Turkita, el escultor Martín Carral 
o la polifacética Carmen Anzano. 
Dentro de las muestras celebradas 
el pasado año destaca la exposición 
‘Mujeres de Goya’.

Es ta  in tensa  ac t iv idad 
desarrollada en el Ecoparque 
se ha sumado a las acciones 
llevadas a cabo en los centros 
de interpretación y en las 
‘Experiencias’ ofertadas por 
primera vez en 2020 para disfrutar 
de nuevas propuestas al aire libre.

Presentación de la programación cultural 2021 del Ecoparque de Trasmiera.             Foto: Lara Revilla.

Renovada la colaboración del Ecoparque de 
Trasmiera con el Gobierno de Cantabria

Durante los meses de junio a 
septiembre, el Ecoparque 

de Trasmiera ofrecerá sus 
EXPERIENCIAS, en formato 
seguro y aforos reducidos, que 
incluyen desde las Visitas a los 
Centros de Interpretación, Rutas 
guiadas en la Naturaleza, Rutas 
combinadas con los Centros, 

Visitas Teatralizadas y Gymcanas 
en el medio natural. Las reservas 
pueden realizarse online.

Ya pasó el III Concurso de relato 
corto Ecoparque de Trasmiera y 
la primera noche del arte del 
Observatorio del arte con la 
exposición de Antonio Manzano, 
pero aún queda mucho por delante. 

Así, durante todo julio la Casa de 
las Mareas de Soano acoge la 
exposición de imágenes del año 
del Diario Montañés. 

Y el 17 de julio, en la plaza de 
la Iglesia de Isla, el espectáculo 
infantil ‘La guerra de los 
cuentos” a cargo de Amalgama 
Teatro. El día 23, en la iglesia de 

Arnuero, encuentros de Música 
y Academia, y el 24, en el 

Observatorio del Arte, la 
exposición ‘Picasso Venti 
pochoirs originali’, 20 
piezas de la etapa cubista 
de Pablo Picasso. 

El 29 de julio, por 
la noche, en la Plaza 

de la Iglesia de Isla ‘Mi 
gran Noche, con el grupo 

Birloque. El 31, en el mismo 
espacio, el espectáculo ‘La 

aventura del pájaro amarillo’ por 
Juan Carlos Fernández.

ISLA JAZZ 
Ya en agosto, el Isla Jazz del 4 

al 7, un festival de Jazz Fusion. 
Espectáculos en Isla los días 9 y 
12, con magia para la familia y los 
payasos de Trastolillo.

La iglesia de Isla coge el día 
13, dentro del ciclo Marcos 
Históricos del FIS, el concierto de 
Ars Polifónica centrado en Juan 
de Castillo en su 550 aniversario.

El Ciclo de música de 
órgano de la Asociación para 
la Conservación de Órganos de 

Cantabria, con Óscar Rodríguez 
Pastora (organista de la parroquia 
de la Asunción de Santander) y 
Marco Cubillas (trompeta), el 14 
de agosto en la iglesia de Isla. Y 
los días 

17,18 y 19 en la Casa de las 
Mareas, Piano Du Lac, que 
presenta el espectáculo ‘El 
pedalopiano en Gira Xacobea, El 
camino del agua.

Del 20 de agosto hasta el 21 de 
septiembre, en el Observatorio 
del Arte, exposición ‘El viaje’, 
de Laura Fernández Balzá.

Nuevo concierto de Marcos 
históricos del FIS el 21 de agosto 
en Isla, esta vez de Musae Jovis, 
con el programa ‘Los afectos 
diversos’.

Cierra el programa el 22 de 
agosto en Isla el Ciclo de Música 
de Órgano organizado por ACOCA 
(Asociación para la Conservación 
de Órganos de Cantabria). 
Concierto de Riyehee Hong 
(órgano) Doctora en Musicología, 
Artes Musicales e interpretación 
de Órgano, (especialidad en 
música Antigua del siglo XVIII), 
por la Universidad de Houston.
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Ya queda poco para la XVIII 
edición del Concurso Internacional 
de Música de Cámara de Arnuero 
(CIMCA), ya convertido en todo un 
clásico en el circuito de música de 
cámara no solo en Cantabria sino 
en el norte de España. El concierto 
inaugural se celebrará en la Iglesia 
de la Asunción de Arnuero, el 
sábado 3 de julio, a las 20 horas. 
Aquí se podrán escuchar y ver 
a los artistas en el estreno de las 
obras Antinous, de Jesús Torres, 
y Magia simpática de Luis Escrivá. 
El domingo, 4 de julio, en el mismo 
escenario, la gran final, en la que 
participan cuatro agrupaciones, y la 
entrega de premios.

En la edición de este año se 
han inscrito 15 grupos, y por vez 
primera el número de agrupaciones 
extranjeras supera al de participantes 
nacionales. Así este año el CIMCA 
contará con grupos de Maastrich, 
Amsterdam, Lucerna, Amberes, 
Basilea o Róterdam, y dentro de 
la participación nacional contará, 
también por primera vez, con 

un grupo de Canarias y otro de 
Baleares.

Tras la suspensión obligada en 
2020, la organización pensó en 
un formato que pudiese garantizar 
la celebración del concurso en 
condiciones de restricciones a causa 
de la pandemia. Así, se ideó un doble 
formato, on line y presencial, de 
modo que la fase clasificatoria no 
requiriera del desplazamiento de 
músicos procedentes de localidades 
lejanas, pero manteniendo la 
intensidad del directo en la final y 
el concierto inaugural.

Sin duda el nuevo formato 
planteado fue un salto de calidad a 
la hora de facilitar la participación 
de grupos más lejanos. A fin de 
reducir los viajes internacionales, 
con las consiguientes dificultades 
en la situación actual, la fase de 
clasificación que hasta ahora era 
presencial se realizará en modo 
virtual, mediante los vídeos que 
las agrupaciones participantes han 
tenido que grabar en circunstancias 
similares a como hubiera sido su 
participación en Arnuero, y el Jurado 
realizará la selección de finalistas 
por medio de dichos vídeos. La fase 
final se celebrará presencialmente 
los días señalados.

El jurado en 2021, estará 
presidido por el compositor Jesús 
Torres y, como vocales, el también 
compositor José Luis Escrivá, 
el violinista Fernando Pascual, 
el clavecinista Adriá Gràcia y el 
compositor y pedagogo Ángel Botia.

Por otra parte, el concurso de 
música pretende funcionar como 
plataforma de apoyo a jóvenes 
intérpretes para desarrollar una 

carrera profesional en agrupaciones 
de música de cámara estables, 
para lo cual se han establecido 
acuerdos con diversas instituciones 
como el Centro Botín, el Festival 
Internacional de Santander, la 
Real Sociedad Menéndez Pelayo 
y el Conservatorio Jesús de 
Monasterio de Santander, para que 
una parte de los premios consista 
en la contratación de un concierto 
remunerado que les permita 
integrarse en circuitos musicales 
de prestigio.

En línea con esta apuesta por la 
música contemporánea se establece 
el premio Ricardo Hontañón, 
colaborador del Concurso, que 
premiará la mejor interpretación 
de una obra compuesta a partir de 
1.945, con 500 euros y diploma. 
El primer premio, está dotado con 
1.500 euros, diploma y concierto 
remunerado en el ciclo Creando 
futuros del Centro Botín de 
Santander. El segundo premio, con 
1.000 euros, diploma y concierto 
remunerado dentro del ciclo Marcos 
Históricos del Festival Internacional 

de Santander. El premio Jesús 
de Monasterio al violinista más 
destacado: Diploma y Concierto, 
patrocinado por la Real Sociedad 
Menéndez Pelayo, en la Casa 
Museo Jesús de Monasterio, situada 
en Casar de Periedo, Cantabria. Y 
habrá un premio especial al grupo 
cántabro más destacado: Diploma y 
Concierto en la Semana Inusual de 
la Música que cada año organiza el 
Conservatorio de Música  “Jesús de 
Monasterio” de Santander.

ARNUERO

 Los grupos participantes son

 ‘10 Strings’, de guitarra y violín, 
procedente del CS de Valencia; 
‘Bianca’, de piano y oboe, del 
CS Salvador Seguí de Castellón; 
‘Marévia’, de piano y saxofón, 
procedente del CS de Maastrich; 
‘Prpyecto Villalacre’, , de piano y 
violín, procedente de Musikene, San 
Sebastián; los tríos ‘Alkaide’, piano, 
clarinete y violín, procedente de CS 
de Canarias; 
‘Nacedo’, viola, violín y chelo, 
procedente del CS de Amberes; 
‘Schifflände’, de piano, violín y 
chelo, procedente del CS de Basilea; 
‘Strandmon’, de piano, violín y chelo, 
procedente del CS de Maastrich.
Parricipan igualmente los cuartetos 
‘Erasmus’, de cuerda, de Róterdam; 
‘Quartet Tacuba’, de cuerda, 
de Luzern, en Suiza; ‘Litore 
Quartet’, de saxofones, de Palma 
de Mallorca; ‘Occidit Quartet’, de 
saxofones, procedente de CS Oscar 
Esplá  de Alicante; 
‘Rhea Quartet’, de saxofones, 
procedente de ESM Katarina Gurska 
de Madrid; 
‘Synthesése Quartet’, de saxofones, 
procedente del CS Amsterdam; y 
‘Maat Saxofon Quartet’, 
de saxofones, del CS Amsterdam.

Jesús Torres. Adrià Gràcia.

José Luis Escriva. Fernando Pascual.

La iglesia de la Asunción abre en julio el XVIII 
Concurso Internacional de Música de Cámara



Abierto el puente sobre el Asón 
tras una inversión regional de 
850.000 euros en su ampliación

El proyecto “LIBERA, 
unidos contra la basuraleza”, 
comenzó en 2017, para frenar 
las consecuencias de la basura 
abandonada en los espacios 
naturales. Fue creada por la 
ONG ambiental decana de 
España, SEO/BirdLife, en 
alianza con ECOEMBES, la 
organización medioambiental 
sin ánimo de lucro que 
promueve la economía 
circular a través del reciclaje 
de los envases.

El objetivo de esta 
iniciativa es concienciar y 
movilizar a la ciudadanía 
para mantener los espacios 
naturales libres de basura y 
que podamos, de esta manera, 
liberar mucha más vida a 
favor de la biodiversidad. 
Para ello, desde LIBERA 
plantean un abordaje integral 
del problema, en tres ejes 
de acción: conocimiento, 
prevención y participación.

El pasado 12 de junio 
en colaboración con el 
Ayuntamientos de Noja a 

partir de las 9:00 horas se 
desarrolló en la playa de 
Trengandín la actividad “1 
m2 por la naturaleza” en el 
marco del citado proyecto y 
que contó con la participación 
de 6 personas.

Como resultado de esta 
acción se han recogido 
un total de 2,1 Kg. de 
“basuraleza” (172 objetos) 
que han sido caracterizada 
correspondiendo el 15,70% 

a envases ligeros y un 
84,30% a fracción resto que 
fueron depositados en el 
correspondiente contenedor.

Dicha actividad está 
incluida en el Proyecto  
“ G e s t i ó n  T u r í s t i c a 
y Educación para la 
Sostenibilidad” de la MMS, 
subvencionado por el 
Servicio Cántabro de Empleo 
al amparo de la Orden 
EPS/13/2020, de 4 de mayo.
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Momento del pesaje de la “basuraleza” recogida.

1m2 por la naturaleza en Noja
MMS

ARGOÑOS

C o n c l u y e r o n  l o s 
trabajos del cambio de la 
iluminación en San Roque, 
Ancillo y la glorieta de 
Santiuste a led, realizados 
por el Consistorio de 

Argoños mediante una 
subvención de 45.000 
euros de la Consejería 
de innovación, Industria, 
Transporte y Comercio del 
Gobierno de Cantabria. Se 

han cambiado las farolas 
de hierro fundido que se 
encontraban deterioradas 
y cuyo mantenimiento era 
muy costoso por la falta de 
piezas.

San Roque, Ancillo y la glorieta de Santiuste 
cambian de iluminación pública a led

AMPUERO

B.G.

El Gobierno de Cantabria 
ha invertido 850.000 

euros en la renovación 
y ampliación del puente 
de Ampuero sobre el río 
Asón, que inauguraron 
recientemente el presidente 
regional, Miguel Ángel 
Revilla, y el consejero de 
Obras Públicas, José Luis 
Gochicoa, en compañía del 
alcalde de Ampuero, Víctor 
Gutiérrez. Revilla destacó 
la necesidad que había de 
adaptar esta infraestructura 
de 1876 a las exigencias 
actuales de seguridad vial y 
al tránsito de los vehículos 
pesados que entran y salen 
del polígono industrial de 

Marrón, que con esta obra 
ve potenciada su actividad. 

La solución adoptada 
aporta mayor seguridad y 
comodidad tanto para el 
tráfico rodado como para 
los peatones y un nuevo 
carril bici. Revilla recordó 
el esfuerzo del Gobierno 
desde 1995 en materia de 
carreteras y aseguró que 
Cantabria cuenta actualmente 
con la mejor red autonómica 
del Estado. Anunció que la 
Consejería de Obras Públicas 
estudia nuevas actuaciones en 
la zona del Asón, entre ellas la 
mejora de otra infraestructura 
emblemática como es el 
puente de Carasa, en Voto.

El presidente se solidarizó 
con la “reivindicación 

justísima” de un grupo de 
vecinos que acudió al acto 
para reclamar la recuperación 
de las frecuencias ferroviarias 
entre Santander y Bilbao, 
actualmente reducidas 
a un único trayecto, 
comprometiéndose a abordar 
este asunto con RENFE.

Las obras, adjudicadas 
a la empresa cántabra 
Fernández Rosillo, han 
respetado todos los elementos 
característicos de esta 
singular infraestructura, entre 
los que destacan los arcos 
abovedados. La actuación 
se ha completado con la 
instalación de un carril bici 
de 2,50 metros para favorecer 
la movilidad sostenible y el 
ocio familiar.

El presidente corta la cinta inaugural junto a Gochicoa y Gutiérrez.             Foto: Lara Revilla.
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La Asociación de la Pequeña  y 
Mediana Empresa de Colindres  
(APYMECO), organiza el 
próximo 25 de julio la segunda 
edición de la Marcha Solidaria 
a favor del proyecto ‘Unidos 
por un reto’, que lucha contra 
el Alzheimer. La salida de la 
marcha será a las 12:00 horas 
desde la Plaza del Pescador de 
Colindres, donde también se 
hará la llegada con un circuito 
de cuatro kilómetros a lo largo 
de todo el municipio. Pese a que 
esta es la hora de salida, desde 

las 09:30 horas, en la Plaza de la 
Constitución, se entregarán los 
dorsales junto con la camiseta 
para la marcha y mascarilla. 
Además, se instalará un photocall 

con sorteo de regalos. Los 
dorsales se han puesto a la venta 
por 5 euros, y la recaudación en 
su totalidad irá destinada a la 
asociación ‘Unidos por un reto’, 
cuya cabeza visible y ‘alma 
mater’ es el ciclista y atleta 
colindrés Óscar Negrete.

Junto a APYMECO colabora 
el Ayuntamiento de Colindres, 
Adrián Rozas, la Hostelería 
asociada a Apymeco, Protección 
Civil de Colindres, Racer Motor 
y el Gobierno de Cantabria, entre 
otros muchos colaboradores.

APYMECO organiza el 25 de julio la 
Segunda Marcha Solidaria ‘Unidos 
por un reto’

APYMECO · COLINDRESCOLINDRES

• A Dúo Atelier 
• Academia Británica
• Academia NTD
• Acuario Cervecería
• Admin Loterías nº1
• Alex Peluqueros
• Alianza Ocio
• Anacar
• Anati Estética
• Aramar Moda infantil
• Área 3 Servicios 
   Inmobiliarios
• Arruque
• Ason FM
• Atenea Moda Colindres
• Audifonorte
• Aviones de papel 
  (Baby & kids)
• Bar Ana 
• Bar Chade
• Bar Doblos 2
• Bar La mar
• Bar La venta
• Bar Las olas
• Bar Límite
• Bar Piscis
• Becover Estilistas
• Blanco Hogar
• Boreal
• Cafetería Galicia 
• Cafetería La Calzada
• Cafetería Remolino
• Cafetería Westfalia
• Candy Make Up
• Carnicería Rafa
• Carnicería Yolanda
• CEMSA
• Centro de Estética 
  Desirée
• Centro de Estética 
   María Aranguren
• Centro Óptico colindres
• Cycling Vallina Skyrun
• Dasser
• D´ punta en Blanco
• Dehogares
• Deporte c-22
•  Echevarría Servicios 
   Empresariales e 

   Inmobiliarios
• Ecothe. Velez 
  Instalaciones
• El Paladar 
• El Rincón de María 
• El Tablón
• E-Main Espacio Crestivo
• Enmarcaciones Zubieta
• Estrymens
• ETC Coworking
• Eurosofás
• Farmavalle
• Fer Cano Barber Shop
• Ferretería Cantabra
• Ferretería El Regalo 
  del  Hogar
• FisioFemfit 
• Frutería Disfruta Colindres
• GLS Colindres 
  (Empresa de paquetería 
• Gráficas Incera 
• Guacamola
• Haira
• Hospedería Asador 
  “El Puerto”
• Hotel Restaurante 
  Montecarlo
• Informática PC Ruiz
• Intimo Due
• J&M
• Jelcal Floristería
• Joyería Carmen Villa
• Juanje, Las2conJ
• JVM Cocinas 
• Kit. Red
• La Frutería
• La Jaula
• La Tahona
• Ler Librerías
• Librería El Rincón de Pili 
• LUCIA´S
• Magia Estilistas
• Mapfre San Ginés
• Más Fragancias
• MJ Estética
• Mobiliario Lamar
• Modas Margot
• Moras 
• Moras-2

• Multihogar Decoración
• Óptica la Magdalena
• Oxford
• Pastelería Delices
• Peluquería Almudena
• Peluquería Canina Keni
• Peluquería Carbel
• Peluquería 
  Código Estilistas
• Peluquería Imagen
• Peluquería Paula Moll
• Perfumería Mila
• Páginas del Asón
• Piccola
• Pizza Chef
• Positive Coach Academy 
  Academy
• PYB Administración 
  Eugenia Pascual
• Regalos Alicia 
   Zubieta
• Remaes Jamonerías 
• Rubén González 
  Osteopatía
• Salón de belleza 
   Glamour
• Salón de belleza 
   Mari Carmen 
• Salón de Juegos
  La Magdalena
• Sastre Modisto Morales
• Sister´s
• Sister´s kids and Teen
• Suministros Hostelería 
   Ojáncano
• Supermercados Subigar 
  (Covirán)
• Susana Nails
• Taberna Ka-Buddha
• Talleres Hercos 
  Colindres
• Tuister Juguetería 
• Tuister Carnaval 
• Tyché
• Ventolín
• Vila Abogados 
• Zapatería Araitz 
• Zapatería Bolboreta
• Zapatería S&S

SOCIOS  APYMECO 2021

B.G.

Colindres continúa con su plan 
de renovación de los parques 
infantiles del municipio, y como 
consecuencia, el Ayuntamiento 
ha acometido ya las obras de 
renovación de este espacio situado 
en la Plaza José Hierro y que es 
utilizado por los alumnos del 
colegio Pedro del Hoyo. Las obras 
han sido financiadas íntegramente 
con el presupuesto municipal y 
han supuesto una inversión de 
29.867.64 euros. 

Las actuaciones han consistido 
en la retirada del suelo existente 
y su sustitución por uno de 
goma en una superficie total de 
362 metros cuadrados. Se han 
reparado, revisado y pintado 
todos los elementos de juego y 
además se han sustituido varios 
que presentaban un aspecto más 

deteriorado, quedando todo el 
espacio completamente renovado. 

Para el alcalde, Javier Incera, el 
principal objetivo de esta actuación 
es “modernizar y aumentar la 
seguridad de una instalación 
que es utilizada a diario por los 
alumnos del centro escolar”.  
Además, el consistorio planificaba 
hace meses un calendario de 
mejora de los parques infantiles 
del municipio. A la cubierta del 
parque infantil de Las Viejas, 
acometida a comienzos de año, 
se suma ahora la renovación 
este espacio utilizado por los 
alumnos del colegio Pedro del 
Hoyo. A lo largo de este año 
2021 se sustituirá el suelo de los 
parques de la Alameda y la Plaza 
de los Astilleros y en el año 2022 
los ubicados en los patios de los 
colegios de Pedro del Hoyo y los 
Puentes.

El Ayuntamiento invierte 
30.000 euros en la reforma 
del parque infantil de 
la Plaza José Hierro

Parque infantil de la Plaza José Hierro.      Foto: Páginas.
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D.Trueba

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación y 
Medio Ambiente, Guillermo Blanco, 
llamó a los jóvenes de Santoña para 
que sigan la tradición de la actividad 
pesquera, “una noble profesión sin 
la que Cantabria no sería lo que ha 
llegado a convertirse en lo que es 
hoy y los cántabros no seríamos 
el pueblo que somos”. Asimismo, 
defendió en la Feria de las Artes 
Fijas de Santoña “el enorme valor 
de un oficio tan bonito y duro al 
mismo tiempo que siempre se 

ha caracterizado por su carácter 
familiar y su capacidad para ser 
transmitido de padres a hijos con el 
fin de que las nuevas generaciones 
puedan seguir abasteciendo a la 
región de lo que mejor que ofrece 
el Mar Cantábrico”.

Blanco participó el encuentro 
que con un grupo de alumnos de 
Primaria del CEIP Juan de la Cosa de 
Santoña, durante la última jornada 
de visitas didácticas para escolares 
que organizó la Feria de Artes 
Fijas de Santoña en la Cofradía de 
Pescadores de Santoña.

Elogió la iniciativa de la Cofradía 

de Pescadores de Santoña para poner 
en marcha la primera feria dedicada 
en Cantabria al sector de las artes 
fijas. Durante la visita, los escolares 
conocireron el tratamiento que 
reciben los barcos desde que entran 
al Puerto hasta que salen, así como 
el funcionamiento diario de una 
cofradía de pescadores. También 
presenciaron un simulacro de 
subasta de pescado en la Lonja, con 
la ayuda de un guía especializado.

Organizada por la Cofradía de 
Pescadores de Nuestra Señora del 
Puerto de Santoña, la Feria de las 
Artes Fijas de Santoña desarrolló 
actividades desde mayo, con el 
apoyo financiero de la Consejería 
de Pesca, a través de los Fondos 
Europeos Marítimos y de Pesca 
gestionados por el GALP.

SANTOÑA

LAREDO

Blanco se dirige a los escolares en la Lonja de Santoña.  Foto: José Cavia.

Blanco anima a los jóvenes a seguir la tradición 
pesquera y garantizar el relevo generacional

El CN Playa Salvé de Laredo volvió a 
cosechar triunfos, esta vez con podios de 
Beatriz Feliz y Xabi Arrastio en la Travesía 
de San Juan de la Canal, celebrada 
recientemente bajo la organización del 
ayuntamiento de Bezana. Trataba de la 

VI travesía de aguas abiertas en la playa 
de San Juan, con la participación de cerca 
de un centenar de nadadores.

Organizada en dos distancias, en la 
primera prueba para populares con 500 
metros de recorrido la nadadora leonesa 
del CN Playa Salvé, Beatriz Feliz, se alzó 
con el triunfo con un tiempo de 10’ 16”, 
en lo que además era su debut en aguas 
abiertas, por delante de María Pérez y 
de Anna Schisliaeva. En la prueba reina 
sobre una milla naútica (1850 metros) el 
veterano nadador pejino Xabi Arrastio 
(46 años) se hizo con el tercer puesto 
absoluto con un tiempo de 22’39”, por 
detrás del cántabro Diego Rada (18 años) 
y del gijonés del CN Santa Olaya, Javier 
Olea (26 años), a la postre vencedor de 
la misma. 

Beatriz Feliz y Xabi Arrastio 
posan con sus medallas.

Triunfos del CN Playa Salvé en la 
Travesía de San Juan de la Canal
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES 

La Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles  
(MMS), con el apoyo del 
Gobierno de Cantabria y la 
Universidad de Cantabria 
(UC), han defendido el 
pasado día 23 de junio 
la candidatura Valles de 
Cantabria ante el Comité 
Nacional Español de 
Geoparques. 

Previamente el día 31 de 
mayo se ha enviado el dossier 
de candidatura del proyecto 
a la Comisión Nacional 
Española de Cooperación 

con la UNESCO  y publicado 
en el BOC de Cantabria 
el inicio del proceso de 
información pública de 
creación del Geoparque 
Valles de Cantabria, aspirante 
a Geoparque Mundial de la 
UNESCO. 

Más de 160 entidades han 
avalado y colaboran con 
este proyecto, que pretende 
poner en valor el patrimonio 
geológico de relevancia 
internacional, su patrimonio 
natural y cultural, haciendo 
partícipes a las personas 

que habitan el territorio con 
objeto de generar nuevas 
oportunidades de empleo 
vinculadas al medio rural, que 
contribuyan a fijar población 
en los municipios en riesgo 
de despoblación atrayendo 
visitantes que demandan 
nuevos e innovadores 
destinos territoriales basados 
en el geoturismo. 

Hasta el momento se han 
llevado a cabo acciones 
divulgativas, mediante 
la participación en foros 
nacionales e internacionales; 

se continúan desarrollando 
actividades educativas 
fomentando el conocimiento 
y la geoconservación; se 
están realizando rutas de 
senderismo y actividades de 
turismo activo; se apuesta 
también por experiencias 
con productos y productores 
locales y; un aspecto 
importante es incrementar 
el conocimiento científico 
existente sobre el territorio 
del Geoparque. 

La hoja de ruta prevista 
para la presentación final 
de la candidatura, incluye 
la subsanación del dossier 
final incorporando las 
recomendaciones realizadas 
desde el Comité y el envío 
definitivo a la Comisión 
Nacional antes del día 20 
de septiembre de 2021. 
Posteriormente, el día 30 de 
noviembre dicha Comisión 
enviará a la UNESCO las 
candidaturas finalistas 
seleccionadas para presentar 
al Consejo de Geoparques 
Mundiales.

Valles de Cantabria, continúa avanzando para 
convertirse en Geoparque Mundial Unesco

Reunión de la Comisión Geoparque celebrada en Colindres el pasado mes de marzo.

Los días 15 de mayo y 
26 de junio la MMS ha 
participado en el Mercado 
Natural de la Villa, un espacio 
de Exposición y Venta de 
Productores y Artesanos de 
Cantabria. 

En el stand expositivo 
se ha promocionado el 
proyecto “Geoparque Valles 
de Cantabria”, incluyendo 
información y una muestra 
de las actividades y productos 
que se desarrollan en la 
Escuela de Agroecología de 
la Mancomunidad. También 
se ha aprovechado el evento 
para concienciar en relación 
a los ODS de la Agenda 
2030 e informar sobre las 
campañas de compostaje 

doméstico que se vienen 
desarrollando. Dichas 
actividades, entre otras, 
se incluyen en el proyecto 
“Procesos de Sostenibilidad 
local” subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA). 

Además, se ha habilitado un 
espacio para la participación 
de los más pequeños con un 
taller de pintura en el que se 
les dio a conocer Covaluca, 
la mascota del proyecto de 
Geoparque.Dicha actividad 
está incluida en el proyecto 
“Servicio de promoción 
Turística y Escuela de 
Sostenibilidad” de la MMS, 
está subvencionado por el 
Servicio Cántabro de empleo.

Mercado de Escalante
Stand de la MMS en el Mercado Natural de Escalante. 

geoparquevallesdecantabria.es
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Conservas y Salazones Linda 
Playa, ubicada en Colindres, 

obtuvo recientemente el Premio 
a la Industria Agroalimentaria 
en la 6ª edición de los premios 
Alimentos de Cantabria que 
concede El Diario Montañés 
y Cantabria en la Mesa con el 
patrocinio de la Consejería de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente, BM Supermercados 
y CaixaBank. El objetivo 
es poner en valor y reconocer 
el trabajo realizado por empresas 
y profesionales con un perfil 

destacado y una trayectoria 
reconocida en el sector que les 
han hecho acreedores a estos 
galardones.

Conservas y Salazones Linda 
Playa, con una treintena de 
trabajadores, lleva desde 1960 
elaborando de forma totalmente 
artesanal anchoas y salazones 
cien por cien del Cantábrico y 
en Cantabria. 

La empresa, bajo la dirección 
de José Manuel Pablos 
Baranda, además de brillar 
por la calidad organoléptica 
de sus elaboraciones, cuenta 
con innovaciones entre las que 
destacan dos nuevos formatos de 

filete de anchoa en aceite (dingley 
y hansa) con información en 
Braille, así como las anchoas 
artesanales con nuevos sabores 
a humo, guindilla y trufa blanca.

La empresa sigue dando 
actualmente respuesta a las 
necesidades del mercado 
nacional e internacional, 
principalmente el italiano, con 
un producto que cuenta con 
el sello internacional IFS y de 
Calidad controlada y que avala 
su producto como materia 
prima del Mar Cantábrico 
Anchoa capturada en costera 
de primavera y elaborada 
íntegramente en Cantabria.

COLINDRESMMS 

Premio a la industria agroalimentaria
a Anchoas Linda Playa de Colindres

                  Valentín Pablos Pablos.  

Desde el Servicio de información 
y Promoción Turística se han 
desarrollado durante el segundo 
trimestre del año (abril-junio) un 
total de 27 actividades (geo-rutas/
geo-paseos y eco-experiencias), que 
han contado con la participación de 
205 personas. 

Con el objetivo de poner en 
valor parte de la riqueza natural y 
el patrimonio geológico y cultural 
de este territorio, durante el periodo 
de abril a junio se han programado 
27 actividades (15 geo-rutas/geo-
paseos guiadas gratuitas y 12 eco-
experiencias). Los itinerarios han 
favorecido el acercamiento del 
visitante a algunos de los lugares de 

interés geológico (LIGs) propuestos 
en el proyecto de candidatura a 
Geoparque Mundial de la UNESCO 
“Valles de Cantabria”.

En total han participado 205 
personas (80,8% mujeres y 19,2% 
hombres), que han valorado 
positivamente la propuesta de 
actividades y en las cuales se han 
aplicado en todo momento las 
normas de prevención COVID-19 
vigentes. 

El Proyecto “Servicio de 
promoción Turística y Escuela de 
Sostenibilidad” de la MMS, está 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de empleo al amparo de la 
Orden EPS/13/2020 de 4 de mayo.

Éxito de participación en las 
actividades de Promoción 
Turística

Eco-experiencia descenso del Asón      (fotografía Canoasón turismo activo).
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ARNUERO

NOJA

MEDIO CUDEYO

Leire Herrero

Solares acogió hace escasas 
fechas la segunda edición 

del ‘Mercado de la Tierra’, una 
iniciativa agroalimentaria de la 
red de productores ‘De Granja en 
Granja’, en colaboración con la 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente y el 
Ayuntamiento de Medio Cudeyo, 
que contó con la participación 
de 12 productores cántabros 
para promocionar sus productos 
locales y sostenibles. La feria fue 
presentada días antes por el titular 
de Alimentación, Guillermo 
Blanco, junto al alcalde de Medio 
Cudeyo, Juan José Perojo; la 
directora general de Pesca y 
Alimentación, Marta López, y el 
representante de la red ‘De Granja 
en Granja’, Jorge Mariscal. 

El Mercado se celebró en 
el parque Monseñor de Cos, 
con un aforo limitado, tanto de 

participantes como de público. 
Avalado por el Convivium Slow 
Food Cantabria, perteneciente a 
la ONG internacional Slow Food, 
el Mercado de la Tierra de Solares 
quería fomentar la presencia de 
los mercados de productores en 
los municipios cántabros con el fin 

de ayudar a la comercialización 
de sus productos mediante su 
promoción y difusión.

Juan José Perojo agradeció 
el esfuerzo del Gobierno 
de Cantabria, a través de la 
Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 

y Medio Rural y la ODECA, para 
apoyar la continuidad de una 
iniciativa que pretende acercar el 
producto cántabro al ciudadano, 
facilitar al productor el acceso 
al cliente y otorgar un mayor 
recorrido a sus productos.

Éxito del Mercado de la Tierra para fomentar los 
productos locales y sostenibles de Cantabria

Jorge Mariscal (i.), Blanco, Perojo y Marta López.                             Foto: José Cavia.

AMPUERO

B.García

La primera edición de la Feria de 
La Huerta de Ampuero y Producto 
Gastronómico de Cantabria se 
celebrará en Ampuero entre el 29 
de julio y 1 de agosto de 2021, 
según el acuerdo adoptado entre 
el alcalde de Ampuero, Víctor 
Gutiérrez, y el presidente de la 

Cofradía del Tomate y Pimiento 
de Ampuero, Aurelio Juárez. En 
este feria se espera contar con los 
stands de los primeros productores 
gastronómicos de Cantabria, que 
mostrarán sus productos a los 
visitantes. Otro de los atractivos 
de esta feria agroalimentaria 
serán los diversos talleres que se 
desarrollarán de cara al público 

de apartados como los injertos, 
semilleros y plantación del 
pimientos y tomates, así como 
cocina en directo.

Las actuaciones en vivo también 
tendrán cabida en esta primera 
edición, concretamente  con 
un grupo musical de canciones 
tradicionales que antaño se 
entonaban en el campo por parte 

de los agricultores, así como 
una exhibición de campaneros 
realizando diferentes toques y 
avisos de campanas. 

El programa arrancará el jueves 
29 de julio con la presentación 
oficial, realizándose durante la 
tarde del sábado 31, entre las 17,00 
y 21,00 horas, la presentación 
del Mercado de la Tierra, con 
la participación de productores 
cántabros que fomentan una 
actividad agroalimentaria “cien por 
cien sostenible”, y cuyos productos 
forman parte de la campaña.

La Cofradía del Tomate y Pimiento organizará 
una Feria Agroalimentaria en agosto

La CROTU acordó recientemente 
informar favorablemente la 
modificación puntual número 2 del 
Plan General de Ordenación Urbana 
de Arnuero, que tiene por objeto dos 
cambios en la normativa urbanística 
municipal. 

En primer lugar, el relativo a una 
nueva regulación para permitirá el 
desarrollo determinados sectores 
de suelo urbano no consolidado 
mediante Estudios de Detalle. Se 
trata de un mecanismo mucho 
más ágil que el Plan Parcial, que 
era como, hasta la fecha, debían 
desarrollares estos sectores. 

Y, de igual forma, se incorpora 
la exigencia de nuevas plazas 
de aparcamiento a aquellos 
propietarios que pretendan la 
división de una vivienda unifamiliar 
en dos o cuando ésta se destine a uso 
turístico. A partir de este acuerdo de 
la CROTU, será el Ayuntamiento 
el que tiene vía libre para aprobar 
definitivamente esta modificación 
de su planeamiento general.

La CROTU da luz verde a 
una puntual modificación 
del Plan General de 
Ordenación Urbana

Noja acoge un año más las 
Jornadas Culturales en homenaje 
a Luis Vicente de Velasco, ilustre 
vecino y militar de la Armada 
Española que falleció defendiendo el 
fuerte del Morro en La Habana. Estas 
jornadas se centrarán en julio en la 
conmemoración del V Centenario de 
la Circunnavegación de Fernando 
de Magallanes y Juan Sebastián 
Elcano. Los días 27, 28 y 29 de 
julio se celebrarán en el Palacio de 
Albaicín diferentes ponencias a cargo 
de historiadores, investigadores y 
académicos de todo el mundo. 



Junio 2021. Cantabria Oriental PÁGINAS  29Cantabria Oriental. Junio 2021
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El Ayuntamiento de 
Cas t ro  Urd ia les 

presentó recientemente 
el informe sobre el estado 
del túnel de Herreros 
y la valoración de las 
actuaciones necesarias para 
su puesta en servicio.

En rueda de prensa, la 
alcaldesa, Susana Herrán, y 
el concejal de Urbanismo, 
Alejandro Fernández, 
detallaron el informe que el 
Consistorio contrató sobre 
el estado actual del túnel y 
la valoración económica de 
las actuaciones que serían 
necesarias para poder 
abrir el túnel de Herreros, 
que data de finales del 

siglo XIX y quedó en 
desuso en 1966, siendo un 
patrimonio minero que en 
parte pertenece a Cantabria, 
dentro del término municipal 
de Castro Urdiales y en 
parte a Vizcaya, dentro 
del término municipal de 
Sopuerta. Es un túnel  de 
1.966 metros de longitud 
perteneciente al trazado del 
antiguo ferrocarril Castro-
Traslaviña y uno de los más 
largos de su época. 

El informe lo realizó la 
empresa Sociedad Asturiana 
de Diversificación Minera 
S.A. y consistió en la 
comprobación de su estado 
y una valoración económica 
global de las actuaciones 

necesarias para proceder a 
la apertura del Túnel. 

El informe destaca 
la presencia de varios 
desprendimientos en las 
zonas de roca desnuda, 
cuya estabilidad tendrá que 
ser estudiada en estudio 
geotécnico y por otro lado, 
únicamente un pequeño 
desprendimiento en una 
zona de arco revestido de 
ladrillo. Además, se indica 
que no hay filtraciones 
importantes de agua, 
salvo una entrada de agua 
puntual. Y en cuanto a la 
calidad de aire interior y la 
ventilación, se comprobó 
que hay ventilación natural 
suficiente.

CASTRO URDIALES

Susana Herrán y Alejandro Fernández.     Foto: Mucho Castro.com.

La alcaldesa presenta el informe 
de valoración para la apertura 
del Túnel de Herreros
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El  Ayuntamiento de Ampuero 
y la Dirección General de 
Tráfico de Cantabria firmaron 
recientemente el acuerdo 
entre administraciones con 
el objetivo de delimutar 
demarcaciones territoriales de 
la Agrupación de Tráfico de 
la Guardia Civil de Laredo y 
la Policía Local de Ampuero. 
La firma del convenio entre 
las administraciones se llevó 
a cabo por el jefe Provincial 
de Tráfico de Cantabria, José 
Miguel Tolosa Polo, y el 
alcalde de Ampuero, Víctor 
Manuel Gutiérrez Rivas, en 
presencia del comandante 

jefe del Sector/Subsector,  
Rubén Flores Rodríguez,  y 
el agente de la Policía local 
de Ampuero, José Antonio 
Pérez Quijano.          

Con objeto de llevar a 
cabo la delimitación y en 
su caso cesión de tramos de 
carreteras que actualmente se 
vienen vigilando por ambos 
cuerpos indistintamente, 
y de acuerdo con las 
competencias que la Ley 
de Seguridad Vial atribuye 
al Ministerio del Interior y 
Entidades Locales así como 
las fórmulas de cooperación 
que pudieran establecerse 
entre ambos organismos, se 

determina que la competencia 
en lo relativo a en cuanto 
a vigilancia, disciplina, 
regulación, ordenación 
y gestión del tráfico, sea 
ejercida por parte de la Policía 
Local del Ayuntamiento en 
varias carreteras de titularidad 
estatal y autonómica.

No obstante, se establece 
que en aquellos tramos 
horarios en que la Policía 
Local de Ampuero, ante la 
insuficiencia de medios, 
no pueda ejercer dichas 
competencias, las mismas 
serán ejercidas por la 
Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil.

AMPUERO ASTILLERO

El Ayuntamiento y Tráfico 
delimitan sus zonas de 
competencia en el municipio

El Ayuntamiento de Castro Urdiales renueva los bancos de la dársena del puerto.- El 
Ayuntamiento de Castro Urdiales renovó recientemente los bancos que existían en la zona 
de la Dársena del Puerto por otros de material reciclado, construidos a base de plásticos 
reciclados. Suponen, según el Consistorio, un beneficio medioambiental y económico ya 
que son mucho más resistentes a la erosión que ocasiona el salitre en la zona, evitando 
el gasto constante que suponía su reparación y mantenimiento.

B.García

El alcalde de Astillero, 
Javier Fernández Soberón, 
recibió en el salón de plenos 
del ayuntamiento a José 
Manuel Colsa Maestro, 
un joven astillerense que 
recientemente ha sido 
admitido en el ‘Launch X’, 
un programa internacional 
d e  e m p r e n d i m i e n t o 
con numerus clausus que 
imparte el prestigioso 
Instituto Tecnológico de 
Massachusetts, más conocido 
como el MIT. Soberón 
quiso, con este sencillo acto, 
resaltar el logro conseguido 
por Colsa y, así, poner en 
valor “el esfuerzo y trabajo” 
que el joven de Astillero 
ha realizado para participar 
en uno de los programas 
de emprendimiento para 
jóvenes más reconocidos 
a  n i v e l  m u n d i a l . 
‘Launch X’ es un programa 

d e  e m p r e n d i m i e n t o 
internacional exclusivo 
debido a su numerus 
clausus, de cinco semanas de 
duración y dirigido a jóvenes 
emprendedores de todo el 
mundo. En este programa, 
antiguos alumnos del MIT 
y de la Harvard Business 
School, profesionales de los 
negocios, empresarios de 
éxito y los propios profesores 
del MIT enseñarán a los 
participantes el conjunto de 
habilidades empresariales 
necesarias y la mentalidad 
que el emprendedor ha de 
tener para crear empresas 
reales.

Como explicó Colsa, “es 
más que una aceleradora o 
una incubadora de ideas. Es 
un programa que no se limita 
a decir a los estudiantes cómo 

crear una empresa, sino que 
les ofrece conocimientos 
para identificar los huecos 
en el mercado y crear un 
negocio en la vida real”. A 
lo largo del programa, los 
estudiantes aprenderán de 
los fundadores de empresas 
y de los expertos del sector lo 
que se necesita para crear una 
empresa real y viable.

El cántabro José Manuel 
Colsa participará gracias a su 
creación ‘Vamos Rural APP’, 
un revolucionario proyecto 
de reservas de alojamientos 
rurales, una plataforma 
móvi l ,  que  ahorrará 
muchas horas de trabajo a 
los viajeros que busquen 
casas rurales con fechas de 
calendario verdaderamente 
actualizadas.

El alcalde felicita a Colsa.                       Foto: Páginas.

El astillerense José Manuel Colsa, 
admitido en un programa internacional 
de emprendimiento
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♦ REALIZO Todo tipo de 
arreglos de ropa: Cremalleras, 
costuras, bajos...en Ramales. 
Tel. 630 557 353

√ A valorar tu propiedad con el precio 
justo. Un precio al alza perjudica 
incluso más que uno a la baja. 
Nosotros contamos con los datos
 necesarios para valorar tu inmueble 
como corresponde.

√ Tenemos una política de costes 
claros y no te vamos a cobrar hasta 
que no vendamos tu casa.

√ Te presentamos análisis e informes 
mensuales de ventas y visitas sin 
coste (solo para clientes).

√ Contamos con multitud de servicios y 
herramientas para  lograr vender tu 
propiedad en el menor tiempo posible.  

En Area 3, te ayudaremos: 

Valora tu casa 
con nosotros

La Magdalena, 21 
Colindres 

942 650 372 
691 690 356 

“  Necesitas un asesor 
inmobiliario que te
ayude para que tu 
casa se convierta en
un imueble visible”.

¿Imaginas 35 agencias 
inmobiliarias trabajando 
para vender tu casa?

www.area3inmobiliaria.com

José Moll

“

♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NECESITAMOS Comercial 
para Inmobiliaria en Ampuero
Tel. 942 96 74 66

♦ NECESITAMOS Peluquera/o con 
experiencia. Contrato indefinido, 
incorporación inmediata . 
Laredo · Centro
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares 
individuales en Colindres 
y Laredo. Licenciada y con 
experiencia. Especialidad en 
3º, 4º de ESO, Bachillerato y 
EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere vender su coche, mueble... buscar trabajo, piso?  
Si es *PARTICULAR le ofrecemos esta sección gratuitamente.
Envíanos el texto a: periodico@paginasdelason.com 

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO Daewoo nubira año 
2004 DCX, azul. impecable de 
chapa y motor.  Todos los extras 
y aire acondicionado.  Itv vigente, 
ocasión  particular 1.300 euros
Tel. 664 023 955 

♦ VENDO Cabaña con terreno de 
una hectárea en Ramales de la 
Victoria. Precio 48.000 euros.
Tel. 686 649 981

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 18.000 
m2 con cabaña para restaurar con 
posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
y amplia de fácil aparcamiento en 
C/Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. Vale para 
coche+moto o quad. Tel. 664 277 
903. Puerta automática. Vigilancia 
privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com
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LAREDO

B.García

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco, destacó en Laredo el 
compromiso de los cántabros 
con la limpieza de los espacios 
naturales de Cantabria y abogó por 
seguir concienciando a la sociedad 
sobre el impacto ambiental de la 
‘basuraleza’ para que “la naturaleza 

vuelva, con la ayuda de todos, a su 
estado original”. Blanco participó 
recientemente en la actividad de 
voluntariado ambiental que organizó 
el proyecto LIBERA en Laredo 
y que consistió en la limpieza de 
residuos marinos en el puerto de 
Laredo en el marco de la quinta 
edición de la campaña ‘1m2 contra 
la basuraleza’, la gran movilización 
anual que SEO/BirdLife, en alianza 

con Ecoembes, organiza en toda 
España para eliminar los residuos 
abandonados en la naturaleza. En el 
caso de Cantabria, se organizaron, 
con el apoyo del Gobierno de 
Cantabria a través de la Consejería 
de Medio Ambiente, un total de 14 
batidas como la de Laredo, en la que 
colaboran, además, entidades como 
Cruz Roja, la red de Vigilantes 
Marinos, CCEE Juan XXIII, la 

Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles y BM Supermercados. 
La actividad de Laredo consistió en 
la recogida de residuos antrópicos 
abandonados en la naturaleza con 
la participación de 40 personas 
voluntarios que, junto al consejero 
Blanco y el resto de autoridades 
participantes, utilizaron kayaks y 
canoas para eliminar y analizar la 
basura marina que encontraban.

El consejero con los voluntarios del programa LIBERA en Laredo.                       Foto: Raúl Lucio.

Blanco destaca el compromiso de los cántabros 
con la limpieza de los espacios naturales

El equipo de gobierno 
asegura que hay “
normalidad absoluta”
tras la salida de SSPL

El equipo de gobierno 
en Laredo destacó en un 
comunicado que existe una 
“normalidad absoluta” tras 
la decisión de la Agrupación 
Vecinal SSPL de abandonar 
responsabilidades municipales. 
Señalan que si bien respetan esa 
decisión “hubiese preferido 
que se mantuviese el pacto 
en una situación en la que el 
país está luchando por superar 
la pandemia y fomentar la 
recuperación económica de 
los sectores afectados por el 
COVID-19”. 

“El Ayuntamiento proseguirá 
su labor a pleno rendimiento 
para dejar atrás la pandemia, 
recuperar la economía del 
municipio apoyando a los 
ciudadanos que atraviesan 
dificultades, fomentando los 
puntos fuertes de la villa, 
mejorando los servicios de los 
que dispone y atendiendo las 
necesidades del pueblo pejino”, 
indica el comunicado. 


